

Diario

\$300

# EL INFORMADOR Digital

[www.elinformadordigital.cl](http://www.elinformadordigital.cl)

elinformadorperiodico   Nueva Imperial - Carahue - Saavedra - Cholchol - Teodoro Schmidt - Toltén

Estaba identificado y era intensamente buscados por las policías

## Homicida de Saavedra se entregó a Carabineros



Abnegación y Fraternidad

### Primera Compañía de Bomberos de Nueva Imperial celebró sus 115° Aniversario

12

Curso Búsqueda Rescate en Estructuras Colapsadas (BREC) se realizó por primera vez en Nueva Imperial

08

Integra Araucanía celebró WeTripantü en Jardín Infantil Caracolito de Cholchol

08

Respaldo del Senador Huenchumilla, a la denuncia de un grupo de comunidades de Saavedra y Carahue por loteo que les afectaría

10

Motociclista con lesiones de gravedad tras accidente en ruta Imperial Cholchol

05

El deportivo Bernardo O'Higgins, pasó a disputar los cuartos de final, al clasificar ante el deportivo Centro Estudiantil de la asociación de Angol

11

Municipalidad de Teodoro Schmidt Celebró WeTripantü 2024



08

Estado de avance en infraestructura de la gestión SECPLAN 2021 – 2024 en Nueva Imperial



07

Avanzan Trabajos en calle Pedro Pablo de Trovolhue



09

¡PREPÁRATE! CON LAS **OFERTAS DE SELECCIÓN** COPA AMÉRICA 2024



Válidas sólo por el 25 de junio 2024 o hasta agotar stock, para nuestras sucursales Trébol y en [www.supertrebol.cl](http://www.supertrebol.cl)

**trébol**  
Tu súper vecino

# Sebastián Edwards, Becas Chile y el financiamiento de las humanidades

Por: Dr. Sebastián Rumie

Académico escuela de Gobierno, U. Central

El día 12 de junio el economista Sebastián Edwards señaló en una entrevista con CNN que él "(...) cerraría casi a cero, no a cero, las Becas Chile en humanidades por 10 años". Tras estas polémicas declaraciones, académicos e intelectuales vinculados a esta área del conocimiento –por ejemplo, Carlos Peña y Cristián Warnken– rápidamente respondieron a los dichos de Edwards, esgrimiendo que lo señalado por el economista relativizaba el valor de las humanidades al no reconocer el rol fundamental que éstas cumplen en la sociedad. Sin embargo, ¿es únicamente la importancia de las humanidades lo que cuestionó Edwards en su entrevista? ¿No hay acaso otras consideraciones importantes que pueden extraerse a partir de lo declarado por el economista? La respuesta es que sí.

Becas Chile financia postgrados con la finalidad de formar capital humano avanzado que pueda contribuir en el mediano y largo plazo al perfeccionamiento de nuestra sociedad en sus distintas áreas de desarrollo. En tal sentido, el Estado chileno invierte recursos económicos en estudiantes de excelencia que buscan especializarse en algún área del conocimiento para que estos últimos, al culminar sus estudios, contribuyan con tal conocimiento al sector privado y/o público. Por ende, el Estado espera que su inversión en capital humano implique también un retorno para Chile.

En tal contexto, ¿suponen las humanidades un área del conocimiento significativa que debe ser financiada por este tipo de becas si uno piensa en el retorno de la inversión? Ciertamente. Las humanidades contribuyen sin duda al desarrollo de nuestra sociedad, por ejemplo, mediante la puesta en escena de interrogantes asociadas al porqué un fin debe ser perseguido más que al cómo este último debe ser alcanzado. Empero, el problema de

Becas Chile y el financiamiento de las humanidades no se relaciona únicamente con el valor que estas últimas puedan tener, sino que más bien con otra dificultad, la cual se vincula a la oferta y demanda de humanistas en el país.

Actualmente, en Chile las instituciones educativas superiores no tienen plazas suficientes para los especialistas en humanidades, hay un limitado espacio para ellos en las organizaciones no gubernamentales, así como también existen empresas que aún no piensan en los humanistas como una alternativa seria de contratación. Ante estas circunstancias, ¿cómo van a contribuir los humanistas a la sociedad si carecen de un lugar idóneo para hacerlo? ¿Vale la pena financiar las humanidades cuando existe una sobreoferta de doctores y maestros en esta área? ¿No estamos acaso creando individuos especializados en las humanidades, pero frustrados dado que no pueden desplegar sus talentos en la sociedad chilena?

Conforme a lo anterior, es cierto que la inversión económica en las humanidades es necesaria. Empero, declarar que esta área del conocimiento es valiosa no basta. La formación de capital humano avanzado en humanidades no funciona si no existen mecanismos de inserción laboral –mejores que la Subvención a la Instalación en la Academia– para quienes obtuvieron sus grados mediante Becas Chile. Además, tampoco funciona si no hay un mercado que desee y/o sea capaz de absorber a los doctores y maestros humanistas formados gracias al financiamiento estatal. En tal sentido, reducir el financiamiento en esta área sólo por un periodo de 10 años con el fin de disminuir a la sobreoferta no parece ser tan descabellado. Esto, siempre y cuando en tal periodo se aborden los problemas aquí mencionados y no se desprecie el valor que las humanidades tienen en nuestra sociedad.

También a ti, te llegará la tarde...

Por: Mario Benedetti

Aquí no hay viejos  
Solo, nos llegó la tarde:  
Una tarde cargada de experiencia  
Experiencia para dar consejos.  
Aquí no hay viejos  
Solo nos llegó la tarde.  
Viejo es el mar y se agiganta.  
Viejo es el sol y nos calienta.  
Vieja es la luna y nos alumbraba.  
Vieja es la tierra y nos da vida.  
Viejo es el amor y nos alienta.  
Aquí no hay viejos  
Solo nos llegó la tarde.  
Somos seres llenos de saber.  
Graduados en la escuela.  
De la vida y en el tiempo.  
Que nos dio el postgrado.  
Subimos al árbol de la vida.  
Cortamos de sus frutos lo mejor.  
Son esos frutos nuestros hijos.  
Que cuidamos con paciencia.  
Nos revierte esa paciencia con amor.  
Fueron niños son hombres serán viejos.  
La mañana vendrá y llegará la tarde.  
Y ellos también darán consejos.  
Aquí no hay viejos  
Solo nos llegó la tarde.  
Joven: si en tu caminar encuentras.  
Seres de andar pausado.  
De miradas serenas y cariñosas.  
De piel rugosa, de manos temblorosas.  
No los ignores ayúdalos.  
Protégelos ampáralos.  
Bríndales tu mano amiga.  
Tu cariño.  
Toma en cuenta que un día.  
También a ti, te llegará la tarde...

## El Origen de la Maldad: nuestros egos (Parte I)

Por: Omer Silva Villena osilvaville@gmail.com

Es mucho lo que nos pavoneamos con la etiqueta de "Hombres" y que somos "reyes de la creación" o algo así como que somos valientes, y que los hombres no lloran. Si así lo fuéramos, ¿podemos gobernar la naturaleza? ¿Está Ud. seguro(a) que la naturaleza nos obedecería? O que con tanto adelanto científico ¿podemos controlar el orden universal? Nietzsche en "Así habla Zaratustra" enfatiza la idea del "super-hombre" cuando escribe "el hombre es para el superhombre lo que el animal para el hombre"; ¿Era superhombre?, idea que le sirvió de "basamento místico" a la Alemania nazi en la segunda guerra mundial. Después de tantas atrocidades lo que existe es "un mamífero intelectual, bípedo, equivocadamente llamado hombre", como lo expresara Ouspensky (1995). El título de Hombre es un sombrero que nos ha quedado demasiado grande, agrega. Si somos incapaces de controlarnos a sí mismos, por qué la guerra Rusia-Ucrania? ¿Ahora en Oriente-Medio!. ¿Por qué en política y/o en ciencias nunca logramos ponernos de acuerdo? Pues miremos la situación actual del mundo y de nuestro país.

Si ahondamos dentro de nosotros mismos ¿qué descubriremos? ¡Órganos! diría un anatomista! En el antiguo Indostán se hablaba del "lingam sarira" o

"cuerpo vital" que es el asiento de nuestros fenómenos fisiológicos, biológicos, químicos, espirituales, etc. Más allá del cuerpo vital lo que existe es nuestro Ego (Yo, Sí mismo) o un conjunto de agregados psicológicos o - como se enseñaba en el antiguo Egipto - "demonios rojos de Seth" o "pecados capitales": ira- codicia- lujuria- pereza- envidia- orgullo - gula y muchísimos más. Si tuviéramos paladar de acero y mil lenguas para hablar no alcanzaríamos a nombrarlos a todos, nos recuerda Adoum en el "Cosmogénesis Reconstruidos" (1994), pues cada uno es una "figura animalesca". ¿Es acaso el ego belleza? No, pues son los que apañan nuestra conciencia y/ esencia, o la "sal incorpórea y perfecta" que hablaban los alquimistas medievales. Por lo mismo es que nuestra conciencia está cada vez más dormida por los "procesos racionales de la mente" que caracteriza hoy a la "ciencia moderna".

En los tiempos de la vieja Lemuria, continente hundido en el Océano Índico, cuando la humanidad no había desarrollado en su naturaleza interior el "ego animal" y la esencia se manifestaba sin condicionamientos. La vida entonces era distinta, brillaba la Edad de Oro donde no existía "lo mío ni lo tuyo"; "aquel que

sabía tocar la lira, estremecía a la naturaleza con sus notas", sostiene Ouspensky. No había guerras, odios ni perversidades como las de ahora. El Sol de la Verdad resplandecía en todas las mentes y las "rosas del espíritu se mostraban galantes y bellas" en la orilla de cualquier camino: todo estaba perfumado de espiritualidad. No había aparecido el materialismo ateo, ni el crimen, ni el delito, ni todas las monstruosidades que vemos en el mundo actual. Era la edad de los Edenes Milenarios cuando el "lenguaje verbal" no era obstáculo para la comunicación pues se hablaba en el Orto Purísimo o la "lengua de oro" sin inclinaciones por mentir o engañar. En la Antropología Gnóstica se sostiene que con la expulsión de nuestros "Primeros Padres del Paraíso" quedamos provistos de una doble conciencia: una artificiosa y otra real. La primera es nuestra personalidad, y la segunda es de la esencia que proviene de la "dotación divina" y que es la que nos permite captar la "sintaxis o gramática del Universo", oír las sinfonías o música de las esferas como Bach, Haendel y la amplia gama de los colores del universo. El mundo tridimensional de Euclides (ancho, alto, largo) y sofismas de distracción de la filosofía fueron o son el gran obstáculo aun.

**EL INFORMADOR**

NOTICIAS DE LA CUENCA DEL RÍO IMPERIAL

Fundado el 26 de febrero de 2003

Director y Representante Legal: Roberto Jara Barrera

Secretaría: Yessenia Bravo Beltrán

Periodista: Yonathan Tonioni Valenzuela

Ramón Provoste Saavedra

Diseñador Gráfico: Luis Chihuailaf Huenupe

Colaboradores: Israel Sanhueza Flores

Impreso por: Prisma Impresores - Nva. Imperial

Propietario: Prisma Comunicaciones Ltda.

Atención a público en oficinas El Informador

Lunes a jueves 17:30 a 20:30 Arturo Prat 462

Teléfonos 993962124 / 992972441

Nueva Imperial - IX Región

E-mail: director@elinformadordigital.cl

El Informador circula los días martes, miércoles, jueves y viernes, por lo cual tiene calidad de diario de acuerdo a la ley.

# Municipalidad de Teodoro Schmidt celebró WeTripantu 2024



Con gran alegría el alcalde Baldomero Santos de Teo-

doro Schmidt, compartió la llegada del nuevo año Ma-

puche, junto a los Lonkos Heraldo Lefiqueo, Alberto Huentemilla, Pedro Porma,



Pedro Painen y Antonio Quilaleo; Machi Juana Mora, Javiera Carrasco y Oradora

Carmen Huento; dirigentes de comunidades y público en general, que llegaron hasta el frontis del municipio, donde se desarrolló la rogativa, para dar gracias por el año que se fue y pedir la bendición por el año que viene.



Más tarde, en el remodelado salón auditorio de la municipalidad, se disfrutó de música, danza y gastronomía mapuche, en la voz del cantautor Zenón Marivil de Lumahue, Lamgen Carolina Huenten de la comunidad Mozo Painen y el Ballet Municipal Wangulén.

## Curso “Búsqueda rescate en estructuras colapsadas (BREC)” se realiza por primera vez en Nueva Imperial

Desde el 20 al 23 de junio, Nueva Imperial se transformó en la capital nacional del rescate, ya que la ONG SAR Chile dictó el curso “Búsqueda rescate en estructuras colapsadas (BREC)”, instancia donde asistieron equipos de la ONG desde Arica a Punta Arenas.

Los miembros de dicha organización se certificaron

como rescatistas BREC según norma INSARAG nivel mediano, estos alumnos para poder acreditarse tuvieron que pasar por ocho módulos: Técnicas de búsqueda y marcaje, Atención pre hospitalaria, Rompimiento y accesos a víctimas, Apuntalamiento, Desplazamiento de cargas pesadas, Cuerdas, Hazmat y el ejercicio final el día domingo, en donde por primera vez en nuestro país se realiza un ejercicio final de traslado y apoyo, con personal especializado en búsqueda sub acuático con un grupo BREC, lo cual marco un hito en los grupos de rescate a nivel nacional.

La jornada fue organizada por la Asociación SAR Chile, encabezada por su presidente Carlos Jara, contando con instructores provenientes de diversas regiones del país, en donde el factor climático como la abundante



lluvia, no fue impedimento para el trabajo realizado por estos voluntarios, quienes durante estos cuatro días estuvieron en sus carpas con la abundante lluvia y frío característico de nuestra comuna.

El presidente nacional de la Asociación Sar Chile Carlos Jara Bravo agradeció a la Municipalidad de Nueva Imperial por facilitar el sector de los filtros, al Club de

Canoas y Kayak Acuarela de Nueva Imperial, junto a ello valoro el trabajo y gestión del SAR Imperial y de su jefe de operaciones Oscar Chefo Vergara, “para nosotros en vital poder entregar las competencias a nuestros voluntarios ya que tenemos convenios Internacionales de apoyo en catástrofes como FOLARED y nuestro personal estar preparado para partir en el momento que el

mundo los necesite”.

Oscar Chefo Vergara Jefe de Operaciones y concejal de comuna de Nueva Imperial agregó sentirse muy orgulloso de poder recibir a toda la Asociación SAR Chile en Nueva Imperial, “que la comuna se vaya transformando en una comuna cuna de rescatistas ya que los reales beneficiados es el país y el mundo en general, ya que estos rescatistas pueden operar ante cualquier hecho que lo amerite, además de que nuestros miembros del SAR Imperial van adquiriendo nuevas competencias para cuando nuestra comuna, región, país o el mundo los necesite, seguiré trabajando para continuar generando este tipo de actividades, de capacitar tanto a rescatistas como a nuestros vecinos de la comuna, como seguridad vecinal entre otros”.



# Entrega de Materiales Programa de la Mujer en Teodoro Schmidt



El alcalde Baldomero Santos, junto al equipo municipal, entregaron los materiales al Taller Kllumko - Yenehue, presidido por Galicia Neculman;

Taller Laboral Las Ilusiones del Budi, presidido por Karina Hormazábal; Centro de Madres Millaray - Barros Arana, presidido por María Moena y el

Grupo Rayos de Luz / PMJH, presidido por María Barra.

buscar capacitar a las organizaciones durante todo el año en distintas materias, tales como, artesanía, oficios y manualidades.

El Programa Municipal de la Mujer,



## Inscripciones Abiertas:

# Preu Araucanía Lanza Plan Intensivo para Preparar La PAES 2024

Luego de un exitoso primer semestre en 7 comunas, donde los estudiantes registraron un aumento promedio de 220 puntos en sus últimos ensa-

la región, abrió la inscripción para su Plan Intensivo 2024 destinado a los alumnos de Temuco que busquen preparar la PAES de este año.



yos, el Preu Araucanía, preuniversitario social más grande

El programa, que cuenta con cupos limitados, contem-



pla clases una vez a la semana de Competencia Lectora y Competencia Matemática M1 desde julio hasta noviembre, con un total de 18 clases intensivas por cada asignatura además de un ensayo mensual por ramo.

A juicio del senador por La Araucanía e impulsor de la iniciativa, Felipe Kast, "el plan intensivo está pensado especialmente para quienes busquen reforzar sus conocimientos a esta altura del año y así llegar mejor preparados para rendir la prueba de ac-

ceso a la educación superior".

En el 2023 cerca del 90% de los estudiantes del Preu Araucanía ingresó a la universidad quedando seleccionado en la carrera de primera elección, dato que avala los buenos resultados del preuniversitario el cual no solo busca resultados académicos, sino que también crear un ambiente acogedor y personalizado para los estudiantes.

Los interesados en el Plan Intensivo se deben inscribir en la página web [www.preuaraucania.cl](http://www.preuaraucania.cl) o al correo contacto@preuaraucania.cl.

**Gas abastible**  
energía limpia

**452611330**  
**982718983**  
**982516712**

Pago efectivo o Transferencia

**Radio Las Colinas**  
98.9 FM  
La Radio de la Costa

Presunto homicida se entregó

## PDI de Temuco investiga homicidio ocurrido en la comuna de Saavedra

Detectives de la Brigada de Homicidios (BH) Temuco, se encuentran investigando un homicidio ocurrido en horas de la noche -21, madrugada del día 22- en el sector de Huinul, en cercanías de Puerto Saavedra, donde la víctima se encontraba en el exterior de un domicilio participando de un velorio.

El jefe de la Brigada de Homicidios (BH) Temuco, subprefecto Roberto Barrientos, explicó que "Detectives de esa brigada se encuentran realizando las diligencias investigativas en el sector de Huinul, donde se registró un homicidio. El hecho habría



ocurrido cuando dos sujetos que compartían en ese lugar se trenzaron en una discusión y posteriormente una pelea, donde uno de ellos saca un cuchillo agrediendo a la vícti-

ma en la zona cervical, causándole la muerte en el lugar". La brigada de homicidios realizó el levantamiento de evidencias en el sitio de suceso, así como relatos de tes-

tigos de este hecho. Los antecedentes fueron puestos a disposición del Ministerio Público, quien solicitó la orden de detención para el imputado de este homicidio el que fue plenamente identificado y su captura es inminente.

### Confeso homicida se entregó

El comandante Felipe Cerda, prefecto de Servicio de Cautín, informó sobre la detención de un sospechoso

por un homicidio ocurrido el viernes 21 de junio. El día domingo 23, a eso de las 18hrs, un hombre adulto se presentó en la Tenencia de Carabineros de Puerto Saavedra, confesando el crimen, tras ser detenido fue trasladado a las dependencias de la Subcomisaría de Carahue. Ayer lunes, el confeso homicida, pasó a Control de Detención.



## Motociclista resultó con lesiones de gravedad tras accidente en ruta Imperial - Cholchol

Poca antes de las 19horas del reciente día domingo, una llamada a la central telefónica de Bomberos, daba cuenta de un accidente de tránsito, donde estaría involucrada una motorista.

Recepcionada la llamada el cuartelero de turno despacha al lugar la Unidad de Rescate Vehicular de la Segunda Compañía, al momento de llegar al lugar, en el kilómetro tres aproximadamente de la Ruta S-16, Nueva Imperial - Cholchol, en la cercanía del lugar conocido como la romana, encontraron a un costado de la ruta a un motociclista tendido a orilla del camino.

La dinámica de los hechos habría ocurrido en momentos que el motociclista se desplaza de sur a norte por la mencionada ruta S-16, y al llegar al kilómetro señalado anteriormente, se cruza repentinamente un perro, por lo cual no alcanza a esquivarlo e impactándolo, para terminar volcado a la orilla de la calzada.

El conductor del frágil medio de transporte, al caer violentamente sufrió lesiones de gravedad, quien fue trasladado por la ambulancia del SAMU al Servicio de Urgencia del Hospital Intercultural de Nueva Imperial.

## SENAPRED cancela Alerta Amarilla en la comuna de Carahue

# Se declara Alerta Roja para Carahue por amenaza de desborde de río Imperial

Durante el día sábado 22 del presente mes, se dio un nuevo aviso sobre el actual estado de emergencia que se vive en la comuna de Carahue, aumentado su actual estado de alerta.

Fue este miércoles 19 de junio que desde la dirección de Senapred Araucanía, informaba sobre el pasó a Alerta Amarilla en algunas comunas de la región, entre las que se encontraba la comuna de Carahue.

"A la información de alerta regionales, también se suma la reciente declaración de alerta amarilla, por amenaza de desborde, esto para la comuna de Carahue, por las crecidas que está registrando la Dirección General de Aguas (DGA) en el Río Imperial" Janet Medrano, directora Senapred Araucanía.

Ya con el pasó de los días, aumentaron las precipitaciones, la Dirección General de Aguas (DGA),



se indica que la estación de red hidrométrica Río Imperial en la comuna de Carahue, ha alcanzado los valores del umbral de alerta Roja.

Debido a esto, se declaró Alerta Roja para la comuna de Carahue por amenaza de desborde.

Cabe mencionar que, si el caudal sigue aumentando puede producir daños en sectores poblados e infraestructura, requiriendo acciones de mitigación y prevención tales como evacuaciones y disponibilidad de recursos humanos y materiales.

En consideración a este antecedente y en coordinación con la Delegación Presidencial Regional de La Araucanía, la Dirección Regional del SENAPRED declara Alerta Roja y cancela la Alerta Amarilla por amenaza de desborde para la comuna de Carahue, vigente desde el sábado 22 y hasta que las condiciones del evento así lo ameriten.

Con la declaración de la Alerta Roja, se movilizarán todos los recursos necesarios y disponibles para actuar, dada la extensión y severidad del evento.

# Dispositivos de salud Municipal vivieron intensa semana de celebración por la llegada del We Tripantu

Durante una semana el Departamento de Salud Municipal, a través de sus dispositivos, se desplegó a distintos sectores para acompañar a las comunidades usuarias del sistema en la bienvenida al nuevo cambio de ciclo para la cultura mapuche y renovación de energía, en el solsticio de invierno.

Las actividades organizadas y ejecutadas por la Oficina Amulzugun comenzaron el 29 de mayo con la realización de la Mesa de Salud Mapuche, actividad contemplada en el programa que continuó con la rogativa realizada en la Estación Médico Rural Puente Negro, perteneciente al sector de Mañío, y la esperada ceremonia ancestral. Idea



surgida desde la comunidad del sector y el equipo de salud rural del Departamento de Salud Municipal, encabezado por la gestor técnico Lorny Ramírez.

Celebración que se trasladó al frontis del CESFAM durante la mañana del miércoles

19 de junio, con una rogativa de carácter interno, para dar la bienvenida a este nuevo año para el pueblo mapuche, también llamado Wüñol Tripantu.

Ceremonia que consideró la participación de todo el cuerpo directivo de la aten-

ción primaria de salud y que dio inicio con un llellipun, dirigido en esta ocasión por el Machi Ignacio Huenuqueo, en el que participaron directivos y funcionarios del Departamento de Salud Municipal y del centro de salud familiar

de la comuna.

Las actividades cumplen con el objetivo de mantener vivas las tradiciones del pueblo mapuche, y valorar los saberes que se pasan de generación en generación.



## Unidad de Participación Social lideró segundo conversatorio Nodo Costa Araucanía



La mañana del martes 18 de junio, la ruka tradicional de Nueva Imperial, ubicada en el kilómetro 26.5 camino Temuco/Imperial, fue la gran anfitrión

na de un encuentro de conversación sobre salud intercultural y buen vivir. Actividad liderada y coordinada por la Unidad de Participación Social del

DSM de Nueva Imperial, junto a sus pares que componen el nodo Costa Araucanía.

La actividad contó con la presencia de directivos de los departamentos de salud de Nueva Imperial y Saavedra, Lorny Ramírez y Ma. Paz Villacura correspondientemente; la directora (s) del Servicio de Salud (SSAS) Paola Oyarzún, directivos de Cesfam, Hospital de Carahue; representantes de consejos de desarrollo local de salud (CODELO) y mesas territoriales de las comunas Costa Araucanía. Así también, con los equipos de Participación Social en Salud de las comunas de Nueva Imperial, Carahue, Saavedra, Cholchol y encargados del programa Amuzugun.

Tras el llellipun dirigido por el Machi Ignacio Huenuqueo del sector de Codihue, se dio paso al conversatorio, el que invitó a reflexionar sobre la realidad, alcances y desafíos que presenta la salud intercultural, desde su real comprensión y significado a nivel de centros de salud en el territorio de la Costa Araucanía.

Iniciativa que promueve una participación activa de los asistentes y que brinda la posibilidad de intercambiar visiones sobre la salud intercultural, primando no sólo la generación de consensos, sino la presentación de ideas y planteamientos que se discutan en un ambiente creado para la generación de nuevos significados y desafíos.

### AVISOS ECONÓMICOS

#### VENDO COMPRO

Compro o arriendo patente de alcoholes clase A interesados llamar al fono: 934308326

Se vende amplio terreno en avenida Manuel Montt 14 en Carahue. Cuenta con luz/agua/alcantarillado. A metros del Centro Cultural. Llamar al +56983753582.

Vendo Casa sector Vista Hermosa con subsidio o sin subsidio Cuenta con 3 dormitorios, estacionamiento para 4 autos Leñera y cocina amoblada interesados llamar al fono: 947401833

dueño vende 800 m2 en \$9.000.000 entre Nueva Imperial y Cholchol, agua y luz inmediata a orilla de carretera a pasos del río, interesados llamar al fono: 968265272 -- 958105351

Se vende sitio en Villa Almagro con vista al Río Cautín, sector cancha de Almagro. Cada sitio con su rol respectivo, de 432 y 407 mts2 Celular: 956553636

Se vende casa con sitio a \$39.000.000 en la comuna de Carahue en villa Entre Lomas, para más información llamar +56957104016

Se vende 1 hectárea con casa en construcción. Agua y electricidad, rol propio, calidad chilena. Fono: 9 64467160; 982851836

Vendo campo con casa 6, 5 hectáreas terreno no indígena, con agua y luz, sector Butaco Bajo Carahue Puerto Dominguez interesados llamar al fono:93000974.

Vendo terreno 2,500 mt2 con casa, arboles frutales, parras, cerezasagua potable, camino a Chol Chol km 7 una cuadra de carretera principal interesados llamar al fono: 963951894 Sra Eliana

#### EMPLEOS

Se ofrece para trabajar como maestro basta experiencia en carpintería reparaciones, ampliaciones techumbres, gasfitería, trazar obras etc. favor llamar al fono: 993626399

Se ofrece sra. para trabajar en cocina, cuidado de adulto mayor o cuidado de niños disponibilidad inmediata, favor llamar a los fonos: 978281462 / 922282798.

Se ofrece para trabajar en carpintería, gasfitería, hago casas y cabañas, disponibilidad inmediata favor llamar al fono 993626399.

Se ofrece señora para trabajar en labores domésticas, cuidadora niños. Cel +56950847757

Se ofrece atención domiciliaria ocupacional para niños con TEA, TDAH y TEL, consultas al fono 999713644.

Me ofrezco para trabajar de lunes a viernes de 9 a 16 hrs; para aseo, cuidado de adulto mayor favor llamar al fono: 921651894.

#### SERVICIOS

Topógrafo: Servicios profesionales de topografía, soluciones definitivas, asesoría personalizada, precisión y experiencia topográfica a su servicio. Llame al +56 9 5060 7101.

#### ARRIENDO

Casa en Nueva Imperial J. A. Ríos 0661 el alto, cuenta con 3 dormitorios, living comedor, baño, patio, cerrada con pandereta entrada de vehículo interesados llamar al fono: +56962638149.

Se ofrece arriendo de oficina - local comercial O'higgins 795 Llamar al: 998630958

Diario **EL INFORMADOR** Digital

**PUBLIQUE fácil**

Mensaje de Texto al: **9 92972441**

secretaria@elinformadordigital.cl **FONO: 45 2 612621**

Máximo de 25 palabras

Diario **EL INFORMADOR** Digital

# Alcalde César Sepúlveda Huerta participa de día de Campo con Maquinaria Agrícola en Hueichahue

El pasado martes 18 de junio, la comuna de Nueva Imperial, Hueichahue se vi-

Programa de Desarrollo Territorial Indígena (PDTI) en el sector Mañío.

sieron las innovaciones y funcionalidades de los nuevos equipos STHIL, diseñados para optimizar el trabajo en el campo.

La actividad contó con la presencia de diversas comunidades y grupos locales, entre ellos la Comunidad Indígena Hueichahue. Los asistentes tuvieron la oportunidad de observar en acción la maquinaria y conocer las últimas incorporaciones que buscan



vió una jornada especial con la presentación de las últimas novedades en maquinaria agrícola de la reconocida marca STHIL. El evento, organizado por Distribuidora Huenul SPA, tuvo lugar en el predio de los usuarios del

El alcalde César Sepúlveda Huerta encabezó la jornada, mostrando su apoyo a iniciativas que promueven el desarrollo agrícola local. Durante la demostración, Carla Huenul y su equipo de Distribuidora Huenul SPA expu-



mejorar la productividad y eficiencia agrícola.

Este tipo de encuentros son esenciales para fortalecer el vínculo con nuestra tierra y apoyar a nuestros agricultores en la adopción de tecnologías que potencien su labor diaria. Estos avances tecnológicos son clave para el desarrollo sostenible y la prosperidad del sector agrícola local.

## Estado de avance en infraestructura de la gestión SECPLAN 2021 - 2024

La Dirección de Secretaría Comunal de Planificación, SECPLAN, trabaja bajo varios lineamientos, uno de ellos es infraestructura en la tipología de "Organización y Servicios Comunitarios" donde se han trabajado una cartera de 35 proyectos por un monto total de 6.691.616.000 millones de pesos, de los cuales se han financiado 12 por un monto total de 3.831.616.000 millones de pesos.

Con estas cifras se llega a un porcentaje de cumplimiento financiero de un 57%, lo que ha beneficiado a usuarios del sector urbano y rural de la comuna de Nueva Imperial, estos 12 proyectos financia-



dos se encuentran en distintas etapas: los que fueron construidos, los que están en construcción y los que están en proceso de licitación, pero es importante destacar que estos recursos ya están

aprobados y asignados a la comuna.

Los proyectos ejecutados son: Construcción Sede Social Centro Salud Intercultural Boroa Filulawen; Construcción Paraderos Rurales; Adquisición Terreno Higuera La Rinconada para viviendas sociales; Construcción Sede Social Comunidad Indígena Juan de Dios Pichi Neculman y Construcción Sede Social Club Deportivo Imperial Chile.

Mientras que las que están en construcción o pronta construcción son: Mejoramiento y Ampliación Sede Social JJVV Villa presidente Lagos; Reposición Cuartel Segunda Compañía de Bom-

beros (diseño); Construcción Sede Comunitaria Comunidad Indígena Francisco Ñancuvil; Construcción Sede Social Comunidad Indígena Andrés Quintriqueo y Antonio Melipil; Construcción Sede Social Comunidad Indígena Painen; Construcción Sede Social Comunidad Indígena

des de la comunidad reflejan el compromiso del equipo profesional de SECPLAN.

El equipo de SECPLAN, dirigido por Cristian Hernández Ardura, ha trabajado bajo los lineamientos establecidos por el alcalde César Sepúlveda Huerta. Desde el inicio de su administración, el alcalde



Manuel Lorenzo y Construcción Condominio Viviendas Tuteladas (CVT).

Estos proyectos han sido estratégicamente desarrollados para beneficiar tanto a los habitantes del sector urbano como rural de Nueva Imperial. La gestión eficiente y el enfoque en las necesida-

Sepúlveda ha impulsado a todos los directivos a avanzar con el propósito de mejorar la calidad de vida de los vecinos y vecinas de la comuna. La dedicación de este equipo ha sido clave para cumplir con estos objetivos y avanzar significativamente en la infraestructura comunal.



Ancestral ceremonia mapuche:

## Integra Araucanía celebró el WeTripantü junto a la comunidad educativa del jardín infantil Caracolito de Cholchol

Fundación Integra Araucanía celebró recientemente una de las ceremonias más importantes para el pueblo mapuche: el WeTripantü, “nueva salida del sol”, o nuevo año para los pueblos originarios, la que se desarrolla en concordancia con el solsticio de invierno, iniciando un nuevo ciclo marcado por las etapas de la luna y la naturaleza, comenzando con el tiempo de grandes lluvias, como símbolo de purificación de la tierra (mapu) y luego va avanzando hacia las otras etapas: tiempo de pewü/primavera (brotes), de walüng/verano (cosechas) y rimü/otoño (descanso de la tierra).

En específico, la ceremonia fue llevada a cabo en el jardín infantil Caracolito, inserto en la comuna de Cholchol en La Araucanía. La celebración estuvo liderada por José PainemalHuaiquián, consejero de la “Comunidad Antonio Painemal”, del sector Carrerri-



ñe, en compañía del director regional de Integra, Rodrigo Neira, la directora regional de JUNJI Araucanía, Andrea Fernández, niñas, niños, familias, equipo educativo, funcionarios de la institución y la comunidad que es parte de este establecimiento.

En este contexto, Rodrigo Neira Sepúlveda, director regional Integra Araucanía relevó qué “estamos felices de

haber acompañado a la comunidad educativa del jardín infantil Caracolito de Cholchol, cuyo sello pedagógico tiene que ver con el rescate cultural mapuche y el cuidado de la ñukemapu (madre tierra). En esta jornada pudimos vivir experiencias muy significativas para esta comunidad, pero sobre todo relevando el protagonismo de los niños y niñas, quienes en esta fecha

en particular son portadores de la renovación de energías y también portadores de un

un trabajo articulado desde los inicios de este periodo de gestión, llegando a cada uno



nuevo amanecer”.

La directora regional de JUNJI Araucanía, Andrea Fernández Toledo, también tuvo palabras para esta significativa celebración, destacando que “junto a Fundación Integra estamos desarrollando

de los territorios, valorando la cultura local, respetándola, revitalizándola, mirando juntos las infancias, ver juntos que nuestras niñeces se fortalezcan, como lo que estamos haciendo hoy en Cholchol”.

## Autoridades valoran la promulgación de la Ley que establece medidas para prevenir, sancionar y erradicar la violencia en contra de las mujeres

Las seremis de Gobierno, Verónica López-Videla; y de la Mujer y Equidad de Género, Sol Kaechele, valoraron la promulgación de la Ley Integral contra la violencia hacia las mujeres en razón de su género, iniciativa que se tramitó durante siete años en el Congreso Nacional y que regula mecanismos de prevención, protección, atención, reparación y acceso a la justicia para las víctimas.

Esta es una iniciativa que viene a fortalecer un camino de avances legislativos que han permitido al país visibilizar la violencia contra las mujeres, contribuyendo a una política pública que busca abordar la violencia estructural que viven las mujeres y establecer mecanismos para su erradicación, a través de la promoción de sus derechos y la prevención.

Respecto a lo anterior, la vocera de Gobierno de La Araucanía, Verónica López-Videla explicó que “a contar del 14 de junio se promulgó esta Ley Integral contra la violencia que se ejerce sobre las mujeres y nosotros como gobierno estamos muy expectantes de comenzar a ver todos estos resultados, porque ahora se va a abordar no solamente la sanción de quienes cometan delitos vinculados con violencia contra la mujer, sino que además vamos a trabajar mucho en la prevención para llegar idealmente a la erradicación de este tipo de hechos”.

López-Videla agregó que “destacar que dentro de este texto legal se mencionan o se establecen las diferentes formas de violencia -porque si bien nosotros estábamos de alguna forma acostumbrados



o acostumbrados a hablar de violencia física, de violencia psicológica, de violencia sexual, ahora también se define muy claramente la violencia económica, laboral, institucional, gineco-obstetra y la violencia política entre otras”.

Por su parte, la seremi de la Mujer y Equidad de Género

de La Araucanía, Sol Kaechele, destacó que “como Ministerio de la Mujer y la Equidad de Género también estamos expectantes respecto de cómo va a ir funcionando esta ley, cómo van a aplicarse todas las modificaciones para el abordaje de las distintas manifestaciones de violencia

que afectan a las mujeres y sin duda también transmitir que este es un compromiso que hemos asumido como gobierno liderado por el Presidente Gabriel Boric”.

“Esta ley estuvo durante siete años en tramitación, es decir, siete años que las mujeres de Chile esperaron por esta ley y hoy ya podemos decir que contamos con ella y que desde ahora las mujeres van a tener una institucionalidad robustecida para prevenir, sancionar y erradicar la violencia y promover así verdaderamente vidas libres de violencia”.

Una vez publicada en el Diario Oficial, esta Ley entrará en vigencia, con excepción de los artículos que decretan la elaboración de Reglamentos, los que deberán dictarse en el plazo de 12 meses.

# Altos de San Francisco Cumple 7 años

Alcalde Alejandro Sáez Véliz asistió al séptimo aniversario de Villa Altos de San Francisco en Carahue ante la invitación cursada por su directiva para celebrar junto a vecinas y vecinos el avance de esta villa de la comuna.

Medio centenar de personas se reunieron en la sede vecinal, ocasión que fue oportuna para recordar que como comité de vivienda lucharon por más de 17 años para lograr el sueño de la casa propia y relevar el trabajo realizado en estos 7 años y que les ha permitido que más del 80% de las viviendas ya cuenta con ampliación. Además, destacar la construcción de la sede social, la multicancha y la instalación de cámaras de seguridad, proyectos trabajados con la Municipalidad de Carahue.



“7 años que somos felices propietarios de nuestras casitas. Pasaron muchos años para que nuestro comité pudiera recibir sus viviendas y desde que recibimos nuestras casas hemos avanzado mucho. Tenemos una hermosa multicancha, una sede muy linda y muy bien cuidada, tratamos de mantener todo nuestro entorno muy bien y tenemos cámaras en nuestro

sector, y todo esto ha sido gracias al trabajo realizado por la directiva con el alcalde que está con nosotros desde que recibimos nuestras casas” indicó la presidenta de la Junta de Vecinos, Carmen Gloria Garrido.

El alcalde Alejandro Sáez Véliz destacó la organización de los vecinos y la capacidad de gestión de la directiva, lo que les ha permitido seguir

avanzado por el bienestar de sus vecinos. “Quiero destacar la labor de los dirigentes y de todos los vecinos, ya que en 7 años han avanzado mucho. Seguiremos apoyándoles en la elaboración de proyectos que se traduzcan en bienestar y mejoramiento de la calidad de vida de las vecinas y vecinos de este sector” destacó

el edil.

También asistieron el consejero regional, Rodrigo Pacheco; el Director de Seguridad Pública, Alexis Elgueta; el Director de Desarrollo Comunitario, Freddy Gutiérrez; el Suboficial de Carabineros, Claudio Carrasco; y los concejales Claudio Valck y Emiliano Delgado.



# Celebran El Wiñol Txipantu en Carahue

Comunidades mapuche de los distintos sectores de la comuna se encuentran en la ce-

lebración del Wiñol Txipantu. Este fin de semana el Alcalde Alejandro Sáez Véliz parti-

cipó y acompañó a diversas comunidades que se reunieron para la celebración del año nuevo mapuche que mar-

ca el inicio de un nuevo ciclo en la naturaleza.

Temprano por la mañana, el

edil se reunió con la comunidad Coña Cariqueo del sector Chapo Bajo, quienes realizaron una rogativa en el Rehue de la comunidad ubicado en la sede social del sector.

Inmediatamente después, el alcalde se trasladó hasta la comunidad Ceferino Santibáñez de Lircay y posteriormente a la comunidad Pedro Cayupi del Sector Cullinco de nuestra comuna, quienes celebraron el We Txipantu en sus respectivos sectores con rogativas y mizagunes.



# Avanzan Trabajos en calle Pedro Pablo de Trovolhue

Alcalde Alejandro Sáez Véliz junto al concejal Emiliano Delgado, visitaron los avances del proyecto de construcción de las huellas de hormigón que se realiza en calle Pedro Pablo de Trovolhue.

Actualmente la obra cuenta con un 70% de avance, por lo que próximamente los vecinos y vecinas podrán contar con un mejor acceso y calidad de vida.

“Esta cuesta era muy pronunciada y generaba muchos problemas de desplazamiento. Es por ello que



junto a los vecinos decidimos dar una solución de calidad y la empresa está realizando un muy buen trabajo

que mejorará las condiciones de vida de las personas de este sector” indicó el alcalde Alejandro Sáez Véliz.

SECRETARÍA MUNICIPAL



CONSEJO COMUNAL DE ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL COMUNA DE CARAHUE

Municipalidad de Carahue

## CONVOCATORIA

La I. Municipalidad de Carahue invita a todas las Organizaciones de la Comuna, regidas por las Leyes N° 19.418, “Sobre Juntas de Vecinos y Demás Organizaciones Comunitarias”; Ley N° 19.253, “Ley indígena”; Ley N° 19.712, “Ley del Deporte” y otras Organizaciones; Fundaciones; Corporaciones, de carácter relevantes en cualesquier ámbito para el Desarrollo Social, Cultural y Económico de la Comuna (Cooperativas, Sindicatos, Empresas etc.), a inscribirse para participar del CONSEJO COMUNAL DE ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL, (COSOC) de la Comuna de Carahue, período 2024 - 2028.

Las inscripciones y consultas se podrán realizar en la Secretaría Municipal, ubicada en Diego Portales N° 295, 2° Piso, Carahue, de lunes a viernes desde las 08.00 hasta las 14:00 horas.

Desde el LUNES 03 de JUNIO hasta el MARTES 02 de JULIO de 2024.

HÉCTOR ALEJANDRO SÁEZ VÉLIZ  
ALCALDE

# Declaración de respaldo del Senador Francisco Huenchumilla Jaramillo, a la denuncia de un grupo de comunidades de Puerto Saavedra y de Carahue respecto de la subdivisión de un predio para fines inmobiliarios

He tomado conocimiento de una denuncia formulada por un grupo de 28 comunidades del sector costero de la región de La Araucanía, en orden a que en territorio Mapuche de las comunas de Puerto Saavedra y de Carahue, se estaría efectuando una división de predio rústico formando lotes que conformarían un proyecto habitacional con fines comerciales.

Concuerdo absolutamente con los fundamentos legales, constitucionales y políticos de tal denuncia, donde del conjunto de instrumentos ju-

rídicos que regulan este tipo de actos, se concluye de manera fehaciente que ese proyecto infringe toda la normativa vigente al respecto.

Solamente quiero agregar que el 10 de agosto de 2022 se publicó la Ley 21.477 que modificó el Artículo 15 de la Ley 20.234, que viene a ratificar que no es posible la subdivisión cuando se trate de formar loteos inmobiliarios sin cumplir con normativa vigente; entre los cuales está el artículo quinto de la Constitución respecto a los tratados, y por ende la aplica-



ción también en este caso del Convenio 169 respecto del

sentido de los territorios de los pueblos indígenas. Esta misma ley establece obligaciones para distintos organismos, pero en particular para los notarios y conservadores, que deberán negarse a autorizar escrituras públicas e inscripciones que no cumplan con la preceptiva que dicha disposición legal señala.

Por otra parte, haremos las peticiones correspondientes a los ministerios y servicios públicos, para que en virtud de sus facultades intervenga como corresponde para la vigencia de la ley.

## Senadora Aravena califica de “incomprensible” que Seremi de Desarrollo Social de La Araucanía desista de aplicar Código Azul en la región pese a temperaturas bajo cero que se anuncian y llama a revertir la decisión

A partir de este lunes, y al menos hasta el miércoles, las lluvias declinarán en la zona centro sur del país, y darán paso a temperaturas bajo cero.

Para enfrentar este escenario, el Ministerio de Desarrollo Social y Familia decidió activar el programa “Código Azul” en las regiones afectadas, el que se aplica en localidades con alta concentración de personas en situación de calle, para reforzar los mecanismos de ayuda, y se activa con pronósticos meteorológicos igual o menor a 0°C, o con temperaturas igual o menor a 5°C, cuando hay lluvia



Pese a que en comunas como Temuco o Villarrica los termómetros registrarán temperaturas bajo cero, la seremi regional de esa cartera optó por no solicitar la aplicación del “Código Azul”, aduciendo que la re-

gión cuenta con albergues y un programa de apoyo a personas en situación de calle, denominado ‘Ruta Social’.

Ante esta situación, la senadora por La Araucanía, Carmen Gloria Aravena, la-

mentó la decisión de la seremi de Desarrollo Social en la zona, Mariela Huillipan, ya que supone dejar de recibir recursos adicionales del gobierno central para ir en apoyo de las personas necesitadas que viven en la calle.

La legisladora valoró el trabajo que desarrolla MIDESO con los municipios y organismos como el Hogar de Cristo en los albergues de Temuco y Villarrica, pero puntualizó que “no es suficiente para quienes viven día y noche a la intemperie, los que han tenido que soportar las lluvias durante las últimas semanas y ahora deben enfrentar temperatu-

ras bajo cero, con el riesgo para su integridad si es que no tienen un lugar apto para resguardarse del frío”.

La senadora Aravena recordó que cada año se registran fallecidos por las bajas temperaturas. De hecho, en mayo pasado una persona en situación de calle perdió la vida pese a que era atendida por el programa Ruta Social. Por ello, enfatizó que “no se entiende por qué desde La Araucanía hacia el sur se dejó fuera la aplicación del Código Azul”, considerando que se trata de zonas que también son afectadas por bajas temperaturas, y llamó a revertir esta determinación.

**EMERGENCIAS**  
NÚMEROS DE  
TELÉFONOS

CARABINEROS	133	RESCATE COSTERO	137
BOMBEROS	132	PDI	134
AMBULANCIA	131	FONO DROGAS	135
CONAF	130	DENUNCIA SEGURO	4242

# El deportivo Bernardo O'Higgins, pasó a disputar los Cuartos de Final, al clasificar ante el Deportivo Centro Estudiantil de la Asociación de Angol

En un discreto encuentro en una helada tarde de domingo, fue que animaron el equipo local Bernardo O'Higgins y la visita Centro Estudiantil de la Asociación de Angol, encuentro que se disputó en el Estadio El Alto.

Con un empate a un tanto por lado, el equipo dueño de casa clasificó a la siguiente ronda, esto porque en el encuentro de ida los imperialinos habían ganado tres por cero, resultado que los dejaba al borde de la clasificación, cosa que así ocurrió.



Los del O'Higgins salieron al terreno de juego avalado en su cuenta de ahorro traducidos en tres tantos, el trámite del encuentro lo tomó el equipo foráneo, quien buscó afanosamente los cuatro goles que le dieran la clasificación. Difícil tarea, eran muchos, haciendo el desgaste físico que al final les pasó la cuenta.

Ahora Deportivo Bernardo O'Higgins, queda a la espera el resultado de la tómbola para saber quién será el rival en la fase de los Cuartos de Final.

En categoría penecas de la Asociación de Fútbol de Nueva Imperial

## Deportivo Imperial Chile se coronó campeón al finalizar torneo de fútbol comunal

Fue así que el reciente día domingo se disputó el tercer y cuarto puesto entre los equipos; Bernardo O'Higgins y Deportivo Escuela Industrial, donde en el tiempo reglamentario empataron a un tanto por lado, debiendo definir de los 12 pasos, siendo certeros los del deportivo Escuela Industrial, quienes superaron 3x2, quedándose el Chile con el bronce y dejando en la cuarta ubicación a los del O'Higgins.

De fondo las futuras promesas de los clubes, Dante y Deportivo Imperial Chile, disputaron el primer y segundo lugar, en atractivo encuentro, con gol de Maikol Castillo, el Chile se quedó con la copa de campeones, al derrotar 1x0 a Dante.

En la ceremonia de premiación se contó con la presencia del alcalde de la comuna, el Directorio en pleno de la asociación imperialina, quienes hicieron entrega de reconocimiento individuales, como jugadores destaca-

dos: a Nicolás Cárdenas de Deportivo Escuela Industrial, valla menos batida fue la que defendió Cristóbal Husman, Goleador Jaime Guzmán jr, y el jugador destacado Eric Sanhueza, estos tres últimos perteneciente a los registros



de Imperial Chile.

Finalmente la tabla de posiciones quedó de la siguiente manera; cuarto lugar fue para Deportivo Bernardo O'Higgins, tercer lugar Deportivo Escuela Industrial, segundo lugar fue para Dante, y la copa de campeones que adorna la estantería de la sede del Deportivo Imperial Chile, que se coronó campeón en la categoría penecas.



## Masivo Encuentro Formativo de Fútbol en Trovolhue

Cerca de doscientos niños y niñas pertenecientes a las Escuelas de Fútbol que integran el Departamento de Deportes de la Municipalidad

portistas de Carahue, Nehuentúe, Trovolhue y alrededores.

“Lo que buscamos es seguir fomentando la actividad física y hemos



de Carahue, disfrutaron de un emotivo “Encuentro de Fútbol Formativo de Invierno” realizado en el estadio de la localidad de Trovolhue.

Dicha actividad fue organizada en su tercera versión y enmarcada en el inicio de las vacaciones de invierno, con el objetivo de ofrecer un espacio recreativo para estos niño y niñas de-

realizado todos los esfuerzos posibles por presentar una linda y entretenida actividad para los más de doscientos niñas y niños inscritos. Por ser formativo no hay ganadores ni perdedores y cada participante se fue con un reconocimiento” destacó Víctor Silva, encargado de Deportes de la Municipalidad de Carahue.

Abnegación y Fraternidad

# Primera Compañía de Bomberos de Nueva Imperial celebró sus 115° Aniversario

Con una formación de reglamento en el frontis del Cuartel de Bomberos, una Romería al Cementerio Municipal de Nueva Imperial,

Acuarela celebró sus 115° Aniversario, en la ocasión se contó con la presencia del voluntario honorario y actual alcalde Cesar Sepúlveda, el



ción y Fraternidad'. Desde su fecha de fundación, la Primera Compañía, con la especialidad de Agua y Altura, han sido parte de la comunidad, en la cual han servido con profesionalismo en el combate del fuego, por lo que la comuna los mira con orgullo y agradecimiento por su vocación de servir al prójimo.

mejor asistencia recayó en el voluntario, con 66 llamados,

Agustín Palacios y la primera mejor asistencia, con 79 asistencias, fue para el capitán Carlos Monsalves. Del mismo modo recibieron reconocimiento el tesorero de Compañía Nelson Salazar, por su buen desempeño y responsabilidad; como mejor compañero recibió reconocimiento Flavio Alveal; como premio Abnegación y Fraternidad, el prosecretario de compañía Jonathan Sepúlveda. En la ocasión se les hizo entrega de distinciones a los nuevos voluntarios.



donde se les depositó en la tumba coronas florales, a sus camaradas de cotona roja que yacen en el Campo Santo.

superintendente de Bomberos de Imperial Ricardo Peña Curifuta, el director de la Primera Compañía Jorge Oriz, concejales, Oscar Vergara y Miryam Canario, e invitados especiales.

Posteriormente una reunión solemne en los salones del Centro Cultural de la comuna, la Primera Compañía de Bomberos de la Ciudad

La Primera Compañía fue fundada un 28 de junio de 1909; bajo el lema 'Abnega-

En la oportunidad se entregaron premiación y distinción especiales, las tres mejores asistencias: entre ellos, Sebastián Curivil con 59 llamados; la segunda me-



## Escuela Bahá'í Faizí celebró We Tripantü

La escuela Bahá'í Faizí celebró We Tripantü en una lluviosa mañana, con la asistencia de toda la comunidad educativa. Padres, alumnos, docentes, asistentes de la educación y amigos invitados, se dieron cita para celebrar esta importante fecha y rogar a la madre Tierra por un buen año de cultivos,



nidad Manuel Lorenzo de Rulo, entre Almagro y Carahue, a solo 12 kilómetros de Nueva Imperial. Los alumnos se trasladan en furgones de

sarrollo espiritual. Trabaja y propicia la enseñanza personalizada, de pre básica a octavo años. En el afán de mejorar la atención a los ni-



cosechas y abundancia para todas las familias.

A pesar de la lluvia, los alumnos mostraron sus bailes, cantos y poesía. El desayuno comunitario se realizó en el interior del establecimiento para luego dar paso a la ceremonia de rogativa que se realizó en el patio.

La escuela Bahá'í Faizí está situada en la comu-



la escuela de muchos sectores, incluyendo Almagro y Nueva Imperial.

ños, es que en este momento se están finalizando las obras de construcción del nuevo parvulario ubicado al lado de la escuela.

La escuela tiene un sello de interculturalidad y de de-